

産 業 建 設 委 員 会

令和 4 年 6 月 15 日 (水)

時 分 ~ 時 分

第 3 委 員 会 室

【委 員】川上委員長、田畑副委員長

沖田委員、串崎委員、上野委員、布施委員、牛尾委員

【委員外】

【議長団】

【執行部】

(産業経済部) 佐々木産業経済部長、大屋商工労働課長

(都市建設部) 戸津川都市建設部長、西谷建設企画課長

【事務局】 大下書記

議題

- 1 所管事務調査事項について
- 2 6月27日(月)の委員会審査日程等について
- 3 その他
- 4 はまだ議会だより読者アンケートに寄せられた意見等への対応協議について
【Vol.65 5月号】(委員間で協議)
- 5 【取組課題】 漁業関係者との意見交換会について (委員間で協議)

令和4年6月浜田市議会定例会議 産業建設委員会審査について

◆日時：令和4年6月27日(月)10:00 ~

場所：全員協議会室

【予定議題】

1 陳情審査

- (1) 陳情第44号 いろいろな規定が玉虫色である陳情について
- (2) 陳情第45号 水産加工団地を浜田市の公共下水にするという陳情について
- (3) 陳情第46号 危険処理の際、所有者に請求する費用に整合性があるかという陳情について

2 議案第43号 浜田市浜田漁港水産物荷捌所条例の一部を改正する条例について

3 議案第45号 指定管理者の指定について(浜田市ふるさと体験村施設)

4 議案第48号 市道路線の廃止について(今福82号線外)

5 所管事務調査

6 執行部報告事項

7 その他

8 産業建設委員会の取組課題について

浜田市議会議長様

2022年6月1日

浜田市日脚町184-1 森谷公昭



この陳情は、市議又は市議会に検討していただき、このことを問題と思うなら、執行部に働きかける等、行動していただきたいとお願いするものです。

件名：

いろいろな規定が玉虫色である陳情

趣旨：

昨年、第三セクターに関する指針ができた。

浜田市の出資が1/2以下の第三セクターには、浜田市から役員は出さない、と規定している。

浜田漁港浄化管理センターは、47.3%だが、浜田市から3人の役員が出ている。

それを指摘したところ、「重要な施設だからそれで問題ない。」

とても分かりにくい。

それなら、あと3%出資して50.3%にしたほうがすっきりする。

25%以上の第三セクターは市民への説明義務もある。

浄化センターは会費を徴収しているが、計算根拠について質問したら「会員さんにしか答えられない」元弥栄支所長の●●氏が言われた。規定を知らないのである。

●●氏は浜田市の職員だった人で、第三セクターで事務局長をしているにもかかわらず「間違った回答をしている」

水産加工団地の建物所有者は、建物ごとに会員になることになっている。

(浜田市としては、おさかな市場、給食センター)

しかし、新しい7号市場は、市の所有だが、追加の会員になっておらず、JFが会員になっている。お魚市場でいえば「第一ビルサービス」が会員になっているようなものだ。

また、何の根拠もなく面積割の会費は浜田市は免除されている(100万円以上)その分、ほかの民間企業が負担していることになる。

これでいいはずがないと思うが、なぜほかの企業に負担させているのか根拠の説明がない。会費の計算も、複雑というか、あえて複雑にしているようで、計算方法に根拠がない。

また、滅菌海水が無料で鮮魚店に入るためそれを浄化センターの下水に流すと床掃除代が無料になる。

そのためか、海水を使わないテナントがその分も一部負担することになっているのではなからうか？

少なくとも、下水関係の規定、会費等、説明の件、役員の件、会費の面積割が浜田市は免除されている件、無料の海水を下水に流す業者があると使わないテナントが割を食っている件等について、30年以上経ち、経済活況も変化しまくっているなかで、現在に適したルールを作るなり、説明ができるようにするなり、このままでいいということも含めて検討してもらいたいことをお願いする。

陳情番号	44
付託先委員会	産業建設委員会
審査結果	



浜田市議会議長様

2022年6月1日

浜田市日脚町184-1 森谷公昭



この陳情は、市議又は市議会に検討していただき、このことを問題と思うなら、執行部に働きかける等、行動していただきたいとお願いするものです。

件名：

水産加工団地を浜田市の公共下水にするという陳情

趣旨：

島根県が水産加工団地の下水処理場の土地、建物、設備を負担している。

しかし、本来、下水道を始める中で、浜田市に公共下水の制度があるのに、一部県と浜田市でやっている。

その結果、第三セクターが存在して、管理が間接的になっている。

説明、役員、公共下水料金よりかなり高くなっている。

このことは、下水施設の主体が複数あることによる。

簡易水道を統一したように、公共下水料金も一つであるべきではなかろうか？

その方法の一つが県から施設を譲り受け、または少し補助をもらうなどして、浜田市の下水道として統一することも検討し、さらにより良い方法を見つけてほしい。

陳情番号	45
付託先委員会	産業建設委員会
審査結果	



浜田市議会議長様

2022年6月1日

浜田市日脚町184-1 森谷公昭



この陳情は、市議又は市議会に検討していただき、このことを問題と思うなら、執行部に働きかける等、行動していただきたいとお願いするものです。

件名：危険処理の際、所有者に請求する費用に整合性があるかという
陳情

趣旨：

危険家屋は最終的には、市が解体撤去し、所有者に請求することになっている。

しかし、山やのり面の所有者には、倒木や落石の撤去整備費用を請求せず、浜田市の負担で撤去するようだ。

この3月、●●神社の御神木が倒れ民家を直撃し真っ二つになった。
撤去されたのは2か月後の5月中旬である。

安藤建設近辺の倒木や石積の崩壊、落石についても撤去費用は浜田市負担。
のり面整備まで浜田市負担。

倒木がガードレールを壊したが、その取り換え費用も浜田市負担。
普通、隣の家の木がこちらに倒れてきたら、隣に負担してもらうことになる。

危険排除のためだから浜田市が負担したとの説明があったが、
危険はすぐ排除すべきで、その費用がどちら負担かどうかで遅らせてはならない。
●●神社の倒木の撤去が2か月も遅れたのは、費用負担の問題がこじれていたのだろうか？
市民の安全のために、撤去を急ぐのが優先ではないか？

基準がよくわからない。

① 緊急と費用負担、② 建物と石積・立木

これらにおいて所有負担の整合性、危険と負担との関係などわかりやすく説明するよう検討をお願いします。

陳情番号	46
付託先委員会	産業建設委員会
審査結果	



令和4年6月13日

総務文教委員長 永見利久様
福祉環境委員長 小川稔宏様
産業建設委員長 川上幾雄様

議会広報広聴委員会
委員長 三浦大



はまだ議会だより読者アンケートに寄せられた意見等への対応協議について

はまだ議会だより Vol.65 (令和4年5月1日発行) で実施した読者アンケートに寄せられた意見について、別添意見等一覧表を提供いたします。

お忙しいところ恐縮ですが、貴委員会にて議会としての対応をご協議いただき、協議経過及び結果を令和4年6月29日(水)正午までにご報告くださいますようお願いいたします。

報告いただいた内容は、はまだ議会だより Vol.66 (令和4年9月1日発行予定) に掲載予定です。

読者アンケート Vol. 65 に寄せられた意見等対応報告

総務文教委員会

意見	対応経過及び結果
<p>防犯カメラが色んなところに増設され、安心感が増しました。通学路にある、増水時に危険だと感じていた側溝に蓋がついたり、身近なところで改善を感じ、嬉しく思います。</p> <p>コンパクトシティやSDGs 推進、オンライン活用で地方でもできることが増え…と社会が変化している今、予算をかけて大きな箱物を作るような従来型の町づくりではなく、長期的な視点でコツコツと一人一人の住みやすさを積み上げていくことが、地域の課題解決に繋がることもあるのではと感じます。団塊世代がこの世を去ったあとの浜田市には何が残るのか、何が必要なのかを考えて動ける議員さんを期待しています。</p>	
<p>歴史資料館の建設反対を市長に対して議員がはっきり言ってほしい。</p> <p>予算規模が少ない中で、建設費や維持費に投資することは納得いかないし、市民生活は全く良くなれないと思っている。市長に対してはっきりものを言える議会であってください！</p>	
<p>市長はよく住んで良かった街づくりとスローガンを言われますが高齢者にとっては、とても住みにくい街となっています。その原因は交通の便が悪いことです。病院や買い物をするのにいつもタクシーは使えません(タクシー券を最大買っても1年間ではとても足りません)</p> <p>私の知り合いはそういった事情で外出することも少なく、家に引きこもりがちです。そのために病気がちとなり医療費も高くつきます。高齢者が生き生きと好きな時に好きな場所に行くようになれば、引きこもりもなくなり医療費にもやさしい街になるのではないのでしょうか。そのためには交通の便が良くなることです。</p> <p>私も80代で免許の返納も考えていますが、こういった事情では返納もできません。</p> <p>話に聞くところによると松江市ではワンコインバス(小型バス)が走っていて左まわり右まわりとあり、街の隅々まで走っていると聞きます。浜田市もぜひ旧市内にワンコインバスを走らせてせめて30分に1本の割合で走るようにしていただきたいです。高齢者からの切なる願いです(第3セクターでも良いです)</p> <p>※松江市の実情を調べてみて下さい。</p> <p>※高齢者が生活する上で困っていることをアンケートして見て下さい(課題が浮きぼりになると思います)</p>	

読者アンケート Vol. 65 に寄せられた意見等対応報告

福祉環境委員会

意見	対応経過及び結果
<p>市議の方（浜田市として）考えて頂きたいのですが、私の子供2人は精神福祉手帳3級取得者、私自身も療育手帳B級取得者です。ずっと思っていたのですが、障がい者手帳を保持しており療育手帳ならA/精神福祉手帳なら1・2級の方なら自動車税免除や高速道路等の優遇がありますが、私からすると遠方から病院に通う際高速道路を使用したり、子供の通院やリハビリ等でどうしても親が運転をしないといけなくなってしまいます。現に私の子供は2人共どちらかが通院やリハビリに通っているため毎週運転（高速利用しないとイケない距離です。）しています。その障がいの重さに関係なく、もう少し障がいをもっておられる家族の事を考えてもらえないでしょうか？家族として心からの願いです。</p> <p>そして、譲り合い駐車場の使用についても同様です。重度の方や妊婦さん・ペースメーカーを入れている方・高齢者の方は利用可能なような表示がありますが、これもぜひ浜田市、島根県に発信してほしいと考えます。</p>	
<p>コロナ禍の今、带状疱疹が増えていると聞きます。数年前、私の妹が60代でかかり、本当に苦しんだ姿が怖くて忘れられません。コロナで収入もままならず……どうか助成金を考えて下さい。50代以上の人によろしくお願い致します。</p>	

読者アンケート Vol. 65 に寄せられた意見等対応報告

産業建設委員会

意見	対応経過及び結果
君市踏切について工事仕様書も JR に示したか 口頭で依頼したのか 逃げるごまかすの執行部説明 としか見てないがどうか	